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学校長 杉本賢二

校 訓 「和の心」
学校教育目標 「社会に貢献しながら自立する生徒の育成」－気づき・考え・実行する－
校内研究主題 「WEBQUを活用し学級の安定と活性化を図る」

学校教育重点 「生徒の良さを伸ばし,課題を解決するための地域連携の推進」

私のふるさと道志村 ～15歳の提言～

12月1４日（水）に本校多目的ホールで、3年生が総合的な学習の時間で探求した提言を村長

さんや役場の各課長さん・担当者さん、教育委員会・教育委員、村会議員さん等に発表しました。

目的は、「住民の一員として持続可能な村づくりのために必要なことを考え、提言することによ

り、ふるさと道志村への愛着を深め、今後の地域の担い手としての自覚をもつ」ことです。

また、「少子高齢化、生産年齢人口の減少、経済的な問題等、先行き不透明な時代を一人一

人の生徒が生きる力を育成すること」、さらに、「保育所から１０年以上お世話になった教育委員会

や行政・議員の方々への恩返しやお礼をすること」です。

参加者を代表して、長田村長さんや出羽議会議長さんが講評をして下さいました。

「ひと言で言って、今までで一番素晴らしい提言だった。道志村の課題についてよく調べ、実

現できそうな具体的な提案がとても多かった。役場の各課の課長さんや担当者も参加してい

るので、今日の提言を是非検討して欲しい。」と高く評価して下さいました。

出羽議会議長さんの講評 村長さんへ提言書を渡す 村長さんの励ましの言葉

本校の学校教育目標は、「社会に貢献しながら自立する生徒の育成」です。学校での学びは、

高校受験のための学力向上だけが目的ではありません。学校で培った知・徳・体の力を、社会に



貢献することが重要と考え、「地域との連携教育を強化」しています。若鮎祭で総合的な学習の

成果を全員が発表しました。また、昨日の「１５歳の提言」は、３学年職員だけでなく総合的な学

習の時間の主任である高村江里子先生を中心に、他学年の教職員も助言や指導に入り全校

体制で学習を推進してきた成果です。

今後も、より良い学校教育を通して、より良い地域創りに貢献したいと思います。

中学生の声を、村政の重職にある方々が一堂に会して直接聞いて下さる企画は全国でも珍し

いとても貴重な会です。この学びを3年生は受験や高校生活に生かし、１・2年生は次年度の学習

や発表につなげてほしいと思います。参加して頂いた皆様には、心より感謝申し上げます。

昨日の１５歳の提言でご助言を頂いた方々 ※当日山日新聞の取材を受けました

・村長 長田富也さん ・総務課長 菅谷克士さん ・住民健康課長 山口登美さん
・ふるさと振興課 金子正太さん ・中込泰さん

教育委員会

・教育長 佐藤文泰さん ・課長 佐藤万寿人さん
・教育委員 山口孝俊さん ・加藤千嘉さん ・佐藤健太郎さん

村議会

・議会議長 出羽和平議員 ・佐藤光栄議員 ・山口章議員 ・池谷銀重議員
・佐藤徹議員 ・佐藤喜章議員 ・杉本孝正議員 ・大田博文議員

生徒の発表を真剣に聞いて下さいました

発表後の交流の様子



星野柚月さん（観光） 山口紗輝さん（文化・歴史） 加藤三佳さん（移住・学校）

佐藤智加さん（子育て支援） 政宗さん・秀虎さん（釣り） 光史さん・晟之朗さん（キャンプ）

渡邉優衣さん（道の駅・ポケモンGO） 佐藤芳保さん（ふるさと納税） 高く評価 佐藤教育長

参加者から頂いた主な助言や感想
星野柚月さん（観光）

○道志村を虹色のイルミネーションで装飾するアイデアが良い。太陽光発電はとても良い。
○思いもつかないアイデアが良い。日本一の距離に挑戦できる。メディアの注目度高い。
○ニジマスを漁協と連携することも可能だと思う。
○観光スポットを創ることは前から考えていた。三つのアイデアが良い。是非検討して欲しい。
○現地での清掃活動やアンケート機能がとても良い。文字モニュメントは写真映えで良い。
○村の自然や地理的な特徴、情報発信が弱い部分をよく捉えている。とても参考になった。

山口紗輝さん（文化・歴史）

○頼朝伝説の視点がとても良い。まず、関心を持ってもらい、観光や移住につなげたい。
○SNSやホームページでの紹介はとても良い。ボランティアを募って、情宣できると良い。



○第５６号の議会だよりに頼朝伝説を掲載していこうと考えている。とても参考になった。
○「観光立村」がこれから村が進む方向と考える。山全体を桜や紅葉で観光資源にしたい。
○手作りのパンフレットが良い。よく調べられていて、道志村の魅力がとても伝わった。
○人が集まるキャンプ場や道の駅、道志の湯等からの情報発信はとても良い。

加藤三佳さん（移住・学校）

○移住者から意見を聞くことで、道志の良さを発見できる。課題と魅力をよく捉えている。
○休耕の田や畑がたくさんある。コミュニケーションや交流の手段として活用は有効と思う。
○交流できる情報媒体としてのカレンダーや情報発信は、関心やつながりの面で重要。
○移住者の教育に関する関心は高いと思う。特色ある教育を発信していきたい。
○イベント等の目的を明確にして、移住者との交流を広げ深める努力が必要だと思った。
○移住支援住宅への入居者がいない。中学生に改善策の意見を聞きたい。

佐藤智加さん（子育て支援）

○道志村の子育て制度をよく調べ、保育所について取材した発表はとても良い。
○保育所の教育や行事の良さを発信したい。情報を移住の促進に役立てたい。
○表現方法として保育所の先生が動画で直接説明している点が良い。
○交通事故を防止するためのトリックアートはとても良い考え。設置を検討してほしい。
○子育ての上で、安心・安全は重要。交通事故防止は村のイメージアップに繋がる。
○移住のターゲットを絞ることは重要。発信の方法も明確になる。

政宗さん・秀虎さん（釣り）

○自分の趣味の釣りで集客を考えている点が良い。インスタ映えコンテストもとても良い。
○現地に行き、動画の作成をした点がとても良い。道志川のハッシュタグの考え方も良い。
○川の環境保全は重要。予算付けを検討することも必要。
○漁協の経営は苦しいのが現状。この提案はとても参考になった。特に釣り情報の発信が良い
○道志川は道志村の観光の軸である。釣り情報や環境保全等、とても良い提言である。
○釣り方の紹介や動画は、そのまま利用させてもらいたいくらいよく出来ている。

光史さん・晟之朗さん（キャンプ）

○道志村はキャンプの聖地と言われるほど有名になっている。共同のイベントがあると良い。
○キャンプに関して村として連携する視点や野菜の販売などは良い。
○ふるさと納税の視点、佐藤の日（３月１０日）のアイデアも良い。
○食材を現地で購入できるのはとても良い。予約できると在庫管理が必要無くて良い。
○移住の例や移住のための流れを分かりやすくすると、理解や関心が高まると思う。
○ジビエに関する興味は高い人が多いのではないか。何とか工夫したいと思う。

渡邉優衣さん（道の駅・ポケモンGO）

○他の道の駅をよく調べ、道志の道の駅に生かそうとしている視点やアイデアがとても良い。
○道の駅の活性化にネーミングや集客の中心となる川の活用等がとても良かった。
○道の駅での食べ物の提供や、片手グルメのアイデア等が良かった。工夫が必要である。
○ポケモンGOは、道志で楽しみながら観光できたり、道志の良さを理解できる点がとても良い。
○道志村の発展のために道の駅を活用して集客する考え方が良い。

佐藤芳保さん（ふるさと納税）

○道の駅にふるさと納税の自販機を設置するのはとても良い。
○返礼品に商品券を使い、道の駅や道志の中の商店で使えると良いと思う。
○ふるさと納税は、現在でも貴重な財源である。村の魅力の発信で納税が増えると良い。
○お礼状のアイデアはとても良い。手紙の文章はさらに良いと思う
○返礼品の値段や事業者、方法等もよく考えられている。
○お礼状等、今すぐに実行できる例が多くある。実行して欲しい。


